
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Schulausschusses  am Donnerstag, dem 24.09.2020, in der 

Milchbar in der Ernst-Rodiek-Halle 
 
Beginn:  19:10 Uhr - öffentlich - Ende: 19:40 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsfrau Monika Drees  

Lehrervertreter/in 
Eike Glimm  

Elternvertreter/in 
Magdalena Windey  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsherr Miles Eckert  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Wolf Rosenhagen Vertretung für Frau Sudbrink 
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  

Protokollführer 
Simone Bley  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung 
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung 
 1.2   der Beschlussfähigkeit 
 1.3   der Tagesordnung 
  
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 03.09.2020 
  
 3   Haushalt 2021/2022                                                                  Vorlage: FB I/066/2020 
  
 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und Ratsher-

ren 
  
 5   Einwohnerfragestunde 
  
 
 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Frau Drees eröffnet um 19:10 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 
Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung gib es keine Einwände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 03.09.2020 
 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
 
einstimmig beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  
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3 Haushalt 2021/2022 
Vorlage: FB I/066/2020 

 
 
Fachdienstleiterin/Finanzen Frau Niehus stellt den Haushalt 2021/2022 vor. 
Frau Niehus erläutert die Posten, bei denen es zu besonderen Erhöhungen kommt 
. 
Insbesondere erklärt Frau Niehus noch mal die Containersituation in Deichhausen, dass vor-
her Miete gezahlt, jetzt aber der Kauf beschlossen wurde und dass die bereits geleisteten 
Mieten dem Kaufpreis angerechnet werden. Der Haushaltsansatz „Miete“ reduziert sich um 
ca. 30.000,00 €. 
Des Weiteren wird ergänzt, dass an Planungskosten für den der Neubau der Grundschule 
für die Leistungsphase 1-6 (also bei Ausschreibung) rd. 850.000 € geplant werden müssen. 
 
Frau Glimm erklärt das im Haushalt eingeplante Iserv (Programm für Lehrer und Schüler).  
 
Herr Naujoks erkundigt sich nach der Umsetzung des Digitalpaktes. Frau Glimm erklärt da-
zu, dass in Deichhausen in den Klassenräumen Router, als sogenannte Access Points an-
gebracht wurden. 
In der Grundschule Lemwerder sind ebenfalls Router vorhanden.  
Zusätzliche Mittel zum Sofortprogramm sind noch nicht im Haushalt eingeplant, da noch kei-
ner genau weiß wie es aussehen wird. Aber unter Verwaltung/Personal (P1.12100.001) sind 
Mittel aus 2019 dafür vorhanden.  
 
Frau Windey fragt bezgl. des Neubaus, wieviel Haushaltsmittel für die Einrichtung eingeplant 
sind. Im Konzept ist ein prozentualer Anteil eingeplant, die genauen Kosten können erst bei 
Fertigstellung ergänzt werden. 
 
Frau Windey erkundigt sich nach dem Standort und ob die grüne Wiese noch im Gespräch 
sei. Dazu wurde angemerkt, dass noch kein Standort festgelegt wurde. 
Es wird mitgeteilt, dass die Planung der neuen Schule wohl 2 Jahre betragen wird. 
Auf Nachfrage von Bürgermeisterin Frau Neuke ist kein weiterer Termin vom Planungsbüro 
für Bürger/Eltern erforderlich. Die Eltern haben einen Fragebogen erarbeitet. Dieser wird 
rechtzeitig zur nächsten Sitzung an die Verwaltung gesendet. 
 
 
 
 
4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
 
Herr Göttsch fragte an, ob die Gemeinde eine Einflussmöglichkeit auf die Schülerbeförde-
rung hat. Die Schulbusse sind  nicht gleichmäßig ausgelastet. Der 1 Bus ist voll, der 2. Bus 
ist leer und der 3. Bus ist normal besetzt (gerade in Coronazeiten nicht optimal). 
  
Frau Glimm bemerkte, dass die Eltern selbst den Landkreis ansprechen sollten. Die Ge-
meinde oder die Schulen haben darauf keinen Einfluss.  
 
Frau Rosenow merkte an, dass es wohl eher bei der Abholung der Kinder nach Schulschluss 
zu vollen Bussen kommen würde und hier etwas getan werden muss. 
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5 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ausschussvorsitzende                           Bürgermeisterin                                Protokollführerin 
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